



CULTURA Londres, a través de los objetos del fango del Támesis

P27

BABELIA Nueva biografía de Alfonso XIII, el primer rey campechano

La UE prepara un macroplan de ayudas para plantar cara a Estados Unidos

Bruselas pide a los países que valoren los subsidios y exenciones a empresas

M. R. SAHUQUILLO / M. V. GÓMEZ
Bruselas

La Unión Europea planea responder a los subsidios que EE UU aprobó este verano para impulsar la transición energética. Tal y como habían pedido algunos países, en especial Alemania y Francia ante el temor de una posible fuga de inversiones hacia el otro lado del Atlántico, la Comisión prepara una propuesta potente, con ventajas para "las inversiones verdes en sectores estratégicos", incluyendo "créditos fiscales" y la posibilidad de "crear un nuevo fondo común para apoyar a los países de forma justa y equilibrada".

Se lo ha transmitido por carta a los ministros de Economía de los Veintisiete la vicepresidenta Margrethe Vestager. Según el texto, al que ha tenido acceso EL PAÍS, tienen hasta el 25 de enero para responder con su visión sobre la reforma de las ayudas de Estado. En la propuesta que transmite Bruselas se recogen alguna de las inquietudes expresadas por España, como que las ayudas sean temporales para evitar que rompan el equilibrio del mercado interno europeo.

PÁGINA 39

Los jueces contradicen las reformas de la malversación y de la sedición

J. M. ROMERO / J. M. BRUNET, Madrid
El juez de la Audiencia Nacional que instruye las principales causas de corrupción se plantea si debe archivar algunas tras la reforma de la malversación. Por otro lado, el magistrado del Supremo del caso del *procés* rechaza rebajar penas por malversación a los independentistas huidos. En ambos casos se verían frustradas las pretensiones del Ejecutivo. PÁGINAS 12 Y 13

Vox saca adelante sus medidas antiabortistas en Castilla y León

La consejería de Sanidad, en manos del PP, "instará" a los médicos a ofrecer a todas las embarazadas las opciones que pedían sus socios

JUAN NAVARRO, Valladolid
Castilla y León "instará" a partir del lunes a los médicos a ofrecer a las embarazadas las medidas que exigía Vox en su plan antiabortista y de promoción de la natalidad. La Consejería de Sanidad, en manos del PP, pedirá a los sanitarios, a través de una instrucción, que comuniquen a todas las gestantes, incluidas aquellas que deseen abortar, que tienen la op-

ción de escuchar el latido fetal, una ecografía 4D en la semana 12 o asistencia psicológica especial.

La consejería de Sanidad y el

El Constitucional dará absoluta prioridad al fallo pendiente sobre la ley del aborto

P16

PP de Castilla y León habían negado durante toda la jornada que el plan que anunció el vicepresidente, Juan García-Gallardo (Vox), supusiera cambios importantes en el protocolo e incluso negó algunos puntos. Sin embargo, el consejero de Sanidad de Castilla y León, Alejandro Vázquez, admitió por la tarde que sí se llevará a cabo, aunque no será obligatorio para los médicos. PÁGINAS 14 Y 15



Casas destruidas por el ejército ruso en Bogorodichne, en la región de Donetsk, al este de Ucrania. / EVGENIY MALOLETKA (AP)

Leer sin límites es comprender las leyes que impactan en la educación de tus hijos

SUSCRÍBETE AQUÍ



EL PAÍS

El exsoldado Pável Filátiev relata desde París cómo y por qué abandonó el ejército ruso

“La decisión de invadir Ucrania fue la más estúpida posible”

MARC BASSETS, París
Pável Filátiev encadena un cigarrillo tras otro en un hotel del centro de París. Es un soldado ruso que, hace casi un año, en febrero de 2022, participó en la invasión de Ucrania. Ahora detalla la confusión de aquellos días y cómo decidió decir basta. “Lo más difícil

fue darse cuenta de que aquella guerra era inútil, la decisión era la más estúpida posible, nefasta para Ucrania y tampoco iba a traer nada bueno para Rusia”. Abandonó el ejército, escapó de su país y se instaló en Francia. Acaba de publicar un libro contando su experiencia. PÁGINA 6